

Ce petit volume est bien rempli : exposé de faits inconnus, éclaircissements sur des faits anciens, lettres inédites, tout cela joint à la manière précise, nette, agréable, avec laquelle M. Ducoin sait le présenter, donne à son livre une importance réelle.

Il a été, dans le *Journal des Débats* (30 mai et 13 juin), le sujet de deux articles habilement faits, et dans lesquels on a peine à se décider pour Bovier, mais sans motifs plausibles, contre la véracité du narrateur. M. Cuvillier-Fleury, l'auteur de ces articles, ajoute que deux pages de *Notes* de Jean-Jacques données par M. Ducoin comme inédites, figurent dans la *Correspondance*. Il est bien vrai qu'on les trouve à la date du 3 septembre 1768; mais il y a dans M. Ducoin quelques variantes, et c'en était assez pour qu'il donnât de nouveau ces deux pages.

F.-Z. COLLOMBET.